



L'accompagnement aux devoirs

Inverser les tendances

Voilà deux ans que l'association Boiffiers-Bellevue accueille et encadre des lycéens venus de Bellevue et désireux d'accompagner des collégiens dans leurs devoirs. Une initiative qui fait suite à ce drôle de constat que la majorité des jeunes qui habitent à 5 minutes du Lycée Bellevue n'y viennent pas en sortant de 3^{ème}. Pour inverser la tendance Jeanne, Nina et Margot viennent tous les jeudis soirs à La Maison des Jeunes du quartier. Vidici rencontre.

Bonjour Nina, comment es-tu devenue bénévole ?

Tous les élèves des classes Economie et Sociale sont informés de l'existence du Club Solidarité de la Maison des lycéens, et Stephan, l'animateur, nous a présenté en début d'année les différents projets. Moi, ça m'intéresse de lutter contre ce préjugé que les collégiens voisins ont de notre lycée, comme si il était meilleur, au-dessus, et qu'ils ne pouvaient pas y venir. J'ai envie de les rassurer, de leur dire qu'ils y ont clairement leur place, et je le fais en interagissant avec eux.

As-tu des facilités pour l'aide aux devoirs ?

Pas plus que d'autres. J'étais au Collège René Caillé et ma scolarité s'est bien passée. J'adore l'anglais et je pense aller en fac de psycho après le bac. Concrètement le jeudi, on est à côté des collégiens pendant qu'ils font leurs devoirs, mais on ne les aide que s'ils n'y arrivent pas du tout, ou bien pour qu'ils s'organisent mieux.

Bonjour Margot, tu es en seconde et déjà investie ?

Justement, je n'ai pas de bac à préparer ! J'étais déjà investie

au Collège René Caillé au Conseil général des jeunes car la politique m'intéresse : je veux être actrice de la vie de mon pays. Ce projet me plaît pour l'aide apportée aux élèves moins favorisés, mais surtout pour faire le lien entre les jeunes du quartier des Boiffiers et les lycéens de Bellevue.

Quelle sorte de liens ?

Comme on arrive avant le temps dédié aux devoirs, on discute, on joue avec eux. Certains nous questionnent sur le lycée, et on est là pour répondre à ces questions. Ces échanges montrent que nous ne sommes pas différents d'eux : le lycée leur est donc accessible. Personnellement, à découvrir d'autres milieux et grâce aux rencontres, je m'enrichis. J'espère qu'il en est de même pour ceux que je côtoie !

Bonjour Nina, qu'est-ce qui t'a décidé à participer ?

Je ne sais pas encore ce que je ferai plus tard -même si j'adore les sciences économiques et sociales- mais cette année, je me suis sentie capable d'aider les autres. Je trouve les jeunes du

quartier très agréables et chaleureux. Pendant presque 1h30 d'accompagnement aux devoirs, ils apprennent de nous, et nous apprenons aussi d'eux.

Qu'apprends-tu d'eux ?

On revisite ce qu'on a pu être quand on était plus jeune. Ils ont plein de questions en tête qu'on s'est nous-même posées. On découvre qu'on en sait désormais un peu plus, et on peut leur apporter des réponses. C'est une superbe expérience à vivre !

Lydia Labrue

Officiellement

Animateurs et responsables associatifs décrivent le cadre, les conditions, les bénéfices de l'accompagnement aux devoirs : « La Maison des Jeunes de l'association Boiffiers-Bellevue accueille chaque mardi et jeudi soir environ 25 jeunes du quartier scolarisés de la 6^{ème} à la 3^{ème} pour une aide aux devoirs. Depuis 2 ans, elle a convenu avec le Lycée Bellevue que ses lycéens pouvaient s'allier aux animateurs et aux bénévoles pour accompagner les élèves de 6^{ème} et 5^{ème}. Elles sont actuellement quatre à venir très régulièrement : Jeanne, Margot, Nina, Margaux. Leur implication donne envie aux jeunes de continuer le cursus scolaire et contrecarrer la vision discriminant ce lycée voisin, pourtant bien doté en filières variées ».

Margot Douteau

Une devise dans la vie ? Ils ne savaient pas que c'était impossible, alors ils l'ont fait

Qualité : volontaire

Défaut : perfectionniste

Humain préféré :

trop pour n'en citer qu'un

Réincarnation ? Dans le réel

Magazine préféré : Le Monde

Resto préféré : L'Adresse à Saintes

Livre de chevet : Le Journal d'Anne Frank

Whisky ou Perrier ? Limonade

Statut : en 2^{nde}

Age : 14 ans

J'habite : Saintes



Nina Lorgue

Une devise dans la vie ?

Aller de l'avant

Qualité : joyeuse

Défaut :

tend quelque peu vers la fainéantise

Humain préféré :

Réincarnation ? Aigle

Magazine préféré : Thrasher Magazine

Resto préféré : Sukhothai à saintes

Livre de chevet : Les Fournis de Bernard Werber

Whisky ou Perrier ? Perrier

Statut : en 1^{ère} ES

Age : 16 ans

J'habite : Saint-Georges-des-Coteaux



Jeanne Gateau

Une devise dans la vie ? Carpe diem

Qualité : gentille

Défaut : stressée

Humain préféré : ma famille

Réincarnation ? En chat

Magazine préféré :

Resto préféré : le Punjab à Saintes

Livre de chevet : Le Pacte de Jodi Picoult

Whisky ou Perrier ? Sprite

Statut : en 1^{ère} ES

Age : 16 ans

J'habite : Nieul-les-Saintes

